
 
 

SEGRETERIA GENERALE 
 

 

MOZIONE CC-2024-55 DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO COMUNALE DEL 15/07/2024 
 
Oggetto: MOZIONE DEL CONSIGLIERE BOCCHI RIGUARDANTE GLI ONERI DI 
URBANIZZAZIONE PRIMARIA E SECONDARIA DEGLI IMPIANTI SPORTIVI 
 
L’anno 2024, questo giorno quindici (15) del mese di luglio alle ore 15:06 in Parma, nella sala 
delle adunanze, convocato nei modi di legge, si è riunito in sessione straordinaria di 1^ 
convocazione, il Consiglio Comunale per deliberare sui punti iscritti all’ordine del giorno e fra essi 
il provvedimento di cui all’oggetto. 

Con la presidenza dell’adunanza di Alinovi Michele, nella sua qualità di Presidente del Consiglio, 
che ne dirige i lavori e con la partecipazione del Segretario Generale del Comune, Avv. Criscuolo 
Pasquale, essendo legale il numero dei Consiglieri intervenuti, i lavori continuano. 

Il Presidente del Consiglio, esaurita la discussione, dichiara l’apertura delle operazioni di voto. 

Al momento della votazione dell’argomento risultano presenti n. 26 Consiglieri e precisamente:

ALINOVI MICHELE Presente 

GUERRA MICHELE Presente 

ARCIDIACONO MARCO ALFREDO Presente 

BOCCHI PRIAMO Presente 

BOSCHINI MARCO Presente 

BRANDINI SERENA Presente 

CAMPANINI SANDRO MARIA Presente 

CANTONI STEFANO Presente 

CARPI FEDERICA Presente 

CARRILLO HEREDERO ALICIA MARIA Presente 

CAVANDOLI LAURA Presente 

CHIASTRA VIRGINIA Presente 

CONFORTI CATERINA Presente 

CORSARO GABRIELLA Presente 

COSTI DARIO Presente 

DALLA TANA ARTURO Assente 

GIOVANNACCI SABA Presente 

GUATELLI GIULIO Presente 

LAZZERONI DAVIDE Presente 

MARSICO MANUEL Presente 

NOUVENNE ANTONIO Assente 

OLUBOYO VICTORIA INIOLUWA Presente 

OSIO MARCO Presente 

OTTOLINI ENRICO Presente 

PALLINI FABRIZIO Assente 

PINTO ORONZO Assente 

SALZANO CRISTIAN Assente 

SELETTI INES Assente 

TAZZI ALESSANDRA Presente 

TORREGGIANI FRANCO Presente 

TRAMUTA GIUSEPPE Presente 

UBALDI MARIA FEDERICA Presente 

VIGNALI PIETRO Assente 
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Risultano inoltre presenti, senza diritto di voto, gli Assessori Jacopozzi Daria, Lavagetto Lorenzo, 
Vernizzi Chiara 

Fungono da scrutatori i Consiglieri: Brandini Serena, Cantoni Stefano, Tazzi Alessandra. 

Si dà atto che sulla mozione in oggetto viene presentato dal Consigliere proponente n. 1 
emendamento acquisito al prot. gen. n.  186155 del 15/07/2024. 

L’emendamento posto in votazione viene approvato a voti unanimi dei n. 26 Consiglieri presenti 
e votanti. 

Uditi gli interventi dei Consiglieri risultanti dal file audio della seduta conservato presso la 
Segreteria Generale a voti unanimi dei n. 26 Consiglieri presenti e votanti, il Consiglio Comunale 
approva la mozione che segue così come emendata (mozione n. 55) e reca l’oggetto sopra 
esplicitato.  
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MOZIONE  N.  55 DEL  15/07/2024 

 

il presente verbale viene letto, approvato, sottoscritto digitalmente e trasmesso per la 
pubblicazione all’Albo Pretorio on line all’indirizzo www.comune.parma.it. 

IL SEGRETARIO GENERALE 
Criscuolo 

 
(Sottoscritto digitalmente ai sensi 

dell'art. 21 D.Lgs. n 82/2005 e s.m.i.) 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
Alinovi 

 
(Sottoscritto digitalmente ai sensi 

dell'art. 21 D.Lgs. n 82/2005 e s.m.i.) 
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Elenco allegati: 

2. emendamento 

Nome file: emendamento_Cons._Bocchi_a_Mozione_PG_93168_timbrato.pdf 

Hash: 
796CCE6AB71271C56F5DA61B10D033BEEB2861C8CEFEC28342001506975FF8414F96
3ABEA7B263264A1D4BB8D661562AF409EE1E6BA2F269525D30C0F0E1FC25 

 

 

3. Mozione emendata 

Nome file: Mozione_oneri_modificata_timbrato.pdf 

Hash: 
2252F6D334618CD62F259156EDB92771B4456E61F2EFBF868735428472A20C855F51B
FCFF65E8C311F03C21D2E21417E6A74DBBC1D7DD3B8D894E8CCD4BDB8E0 
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MOZIONE riguardante gli oneri di urbanizzazione primaria e secondaria degli impianti sportivi

ll consiglio comunale di Parma

Premesso:

-che l'art. 33 della Costituzione riporta che "La Repubblica riconosce il valore educativo, sociale e di promozione del

benessere psicofisico dell'attività sportiva in tutte le sue forme";

-che nelle linee programmatiche di mandato l'attuale amministrazione comunale si è impegnata a "sostenere le società

sportive e le associazioni affinché possano svolgere al meglio, con strutture adeguate, le loro attività";

-che lo stato dell'impiantistica sportiva di Parma presenta diverse carenze e criticità;

Rilevato:

-che l'amministrazione è in procinto di adottare il nuovo PUG;

-che il comune di Parma contempla attualmente nel proprio regolamento urbanistico, edilizio e nelle norme di

attuazione, una sostanziale equiparazione, in termini di oneri di urbanizzazione e costo di costruzione, tra impianti

sportivi e superfici commerciali;

-che in particolare se un'associazione e/o un privato volesse oggi realizzare un impianto sporÙvo coperto o semi

coperto (con strutture fisse o palloni-tensostrutture che possano restare in esercizio tutto l'anno), dovrebbe pagare

elevati oneri di urbanizzazione;

-che la possibilità per i comuni della regione di inserire l'impiantistica sportiva nella categoria "direzionale" anziché

'tommerciale" sembra (da simulazioni effettuate dagli uffici) non comporti significativi abbassamenti degli oneri in

questione;

Evidenziato:

-che la norma attuale appare particolarmente iniqua e non adeguata in quanto scoraggia nuovi investimenti nelle

attività sportive in genere e ostacola la riqualificazione delle strutture esistenti costringendo tante società sportive a

montare e smontare palloni di dubbia qualità estetica (la norma consente l'esonero dagli oneri se la presenza delle

strutture temporanee è limitata a 6 mesi all'anno).

lmpegna il sindaco e la giunta

-a verificare se le normative regionali consentano di modificare la tabella parametrica degli oneri di urbanizzazione

primari e secondari degli impianti sportivi disponendo che quelli dovuti per la costruzione o la riqualificazione degli

stessi prevedano parametri più bassi;

-qualora le normaùve regionali lo impediscano si chiede alla giunta di verificare comunque le possibilità concesse dal

quadro normativo per ridurre comunque tali oneri e di farsi portavoce in regione Emilia Romagna di una modifica della

norma che assegni all'impiantistica sporùva una categoria urbanistica specifica e non rientrante nel "commerciale" e/o

"direzionale".

nale Parma
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MOZIONE CC N. 55 del 15/07/2024   
 
 
 
 
 
La sottoscritta Funzionaria Responsabile della S.O. Supporto Segreteria Generale del Settore 
Staff della Segreteria Generale,  
 
visti gli atti d’ufficio, 
 
visto l’atto di delega a firma del Segretario Generale prot. n. 77539 del 24/04/2023, 
 
 
 

a t t e s t a 
 
 
che la presente Mozione: 
 
 
- E’ stata pubblicata all’Albo Pretorio on line sul sito web istituzionale del Comune per 15 giorni 

consecutivi a partire dal 18/07/2024 come prescritto dall’art. 124, comma 1, del Dlgs. 
267/2000. 

 
 
 
 
 
 

 
LA FUNZIONARIA DELEGATA 

OPPICI STEFANIA 
 

(Sottoscritto digitalmente ai sensi 
dell'art. 21 D.Lgs. n 82/2005 e s.m.i.) 
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